

Europaweite Nachhaltigkeitstage – Ansturm auf Erstes Böblinger Repair Cafe

Am 12./13. Juni fanden in Baden-Württemberg die Nachhaltigkeitstage statt. Von 1.200 Aktionen in Deutschland fanden 870 in Baden-Württemberg statt. Um ein Zeichen zu setzen gegen die Wegwerfmentalität, hat sich in Böblingen eine Initiative gegründet, um ein Repair Cafe anzubieten.



Auch Böblingen war mit einer Vielzahl von Angeboten an den Nachhaltigkeitstagen beteiligt. Auszubildende im Buchhandel gestalteten Schaufenster und Büchertische zum Thema. Der Weltladen Dagersheim etablierte eine Handy-Sammelstelle, die Initiative „Essbare Stadt“ hat ihren Gemeinschaftsgarten eröff-



Sie möchten das nächste Repair Cafe unterstützen? Dorothea.Bauer@Stadtrat-Boeblingen.de

net. Bereits im Mai war der Spatenstich zum Interkulturellen Garten für Menschen mit und ohne Behinderung. Müllvermeidung, Ressourcenschonung und nette Begegnungen zu ermöglichen war das Ziel der Repair Cafe Initiative. Von 10.00 bis 15.00 Uhr konnte am Samstag jeder, der etwas zu reparieren hatte, es ins Cafe mitbringen. Verschiedene Stationen für Elektrogeräte, Holz, PCs und Smartphones, Fahrräder sowie für Textilien wurden angeboten. An

jeder Station gab es Werkzeug und eine Expertin oder einen Experten. Es wurde motiviert, selbst zu reparieren. Natürlich war trotzdem jemand da, der helfen konnte, wenn es nicht weiterging.

Der Ansturm auf das erste Böblinger Repair Cafe war überwältigend. Am Ende hatte das Team 50 Gäste begrüßen können. Es konnten nicht alle Gegenstände repariert werden, denn eines ist klar, die Sicherheit bei der weiteren Benutzung hat höchste Priorität. Aber etwa ein Drittel konnte wieder instand gesetzt werden, bei einem weiteren Drittel müssen die Besitzer erst noch Ersatzteile besorgen.

Durch die große Nachfrage entstanden teilweise Wartezeiten. Diese konnten aber bei Kaffee, Kuchen und netten Gesprächen überbrückt werden. Das Team arbeitet ehrenamtlich. Besonders begeistert hat mich das selbstverständliche Engagement von Menschen mit ver-



Großer Andrang vor dem Grünen Kreisbüro

schiedenen Motivationen. So bildeten Mitglieder der Grünen, des Tauschrings, von greenpeace und BUND, eine Hobbynäherin, eine begeisterte Sockenstopferin, ein Allrounder, der einen sogenannten Hobby-Himmel gründen möchte, und weitere, die sich für die Idee begeisterten, ein bunt gemischtes Team, das sehr erfolgreich für diesen Tag zusammengearbeitet

hat. So erfolgreich, dass sie jetzt nicht aufhören wollen. Das nächste Repair Cafe wird am 18. Juli im BUND Umweltzentrum in Sindelfingen stattfinden und Anfang August dann wieder in Böblingen. Das ist nachhaltiges Engagement!

Dorothea Bauer
Fraktion
Bündnis 90 / Die Grünen